

EL PORVENIR

Diario republicano

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes.	1'25 ptas.
Provincias, trimestre.	4'50
Extranjero, frances.	9
Número suelto.	0'05 ptas.
Idem atrasado.	0'25

25 ejemplares, 0'75 céntimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea, cuerpo 10.	1'00 ptas.
En 2.ª	0'50
En 3.ª	0'25
En 4.ª	0'15

Noticias, reclamos y comunicados, 25 céntimos línea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La correspondencia al Director | Oficinas y Talleres, Azafranal, 2 | Teléfono número 10.

CRONICA

Va pasando la temporada canicular sin un suceso que merezca los honores de ser legado a la historia.

Un tigre y un toro en San Sebastián dieron algún juego dos ó tres días; pero no ha tenido mayor trascendencia el incidente, salvando las desgracias de que ya nadie se acuerda.

A última hora, cuando ya comenzamos a tomar precauciones contra los sabañones, viene Unamuno y destapa en Gijón el Codorniu que estuvo embotellando tres ó cuatro meses en su despacho del rectorado y... tampoco la cosa vale la pena.

En Madrid y aquí, hemos escrito algo de eso, porque no había a mano ningún crimen sensacional, ni frases de Maura que pudieran llenar espacio, comentándolas.

En fin, que la estación de las latas y de los latosos, va de capa caída y enhorabuena vaya, que ya se hacia irresistible.

La proximidad de los días cortos y de las noches largas, trae al tapete la cuestión de las subsistencias, que es la constante preocupación de las gentes.

Los industriales se santifican por mil modos y recursos, y unos en los partidos populares, otros en los que turnan, y muchos entre la masa neutra, arrian el ascua á su sardina, que es su negocio y al consumidor que lo parta un rayo.

Contra los hombres de buena voluntad utilizan las armas de mala ley que el egoísmo tiene siempre dispuestas, y no hay medio malo que no pongan en juego para que el statu quo continúe y la ignorancia del pueblo les defienda contra los que van con mano firme y espíritu sereno á cortar de raíz todo abuso y á remediar toda iniquidad.

Del viaje del Rey, se sabe que no se sabe nada. Dicen unos que vendrá, opinan otros que no vendrá. Nosotros no opinamos nada, hasta que regrese Unamuno, que es el hombre que opina sin lograr que nadie le entienda ni le crea. Lo han tomado ya por turco que es tanto como tomarlo de pito. Y el hombre erre que erre, sin enterarse. ¡Cada uno con su tema!

En Paterna (Huelva) los vecinos hirieron al Alcalde y atentaron contra la guardia civil, porque no se les permitió celebrar una corrida de toros.

Si el Alcalde ese se hubiera levantado con los fondos municipales, ó los hubiera dedicado á procesiones y fiestas religiosas, otro gallo le cantará. En vez de un tiro, le hubieran dado un ascenso á diputado ó senador.

Se metió á culto, que es como meterse á redentor y... se repitió la historia, crucificándolo.

Continuemos confiando en el porvenir y en que las ostras se abran por persuasión.

DESPACHOS INFERNALES

Por el cable de L. R.

Gijón 29, 11 m.

Podemos, si queréis, continuar con el discurso de nuestro desamparante intelectual, que, como habréis visto en el *Heraldo* del 26, no ha querido dejarnos feos, y ha repetido, lo del cura, el cacique y el usurero. Eso es improvisar y lo demás naranjas de la China.

Pero yo, mis queridos compañeros y subordinados, no puedo menos de preguntarme, como Jorge Manrique se preguntaba por aquellos denodados infanzones; y de aquellas majaderías que soltó el del sombrero napolitano contra los oradores y contra Castelar, verbo de la elocuencia española, ¿qué se hicieron?

Buen cuidado tuvo nuestro intelectual de no dar á los periódicos de esa el parralito del usurero, el cura y el cacique; pero en Gijón, como lo tenía empollado desde meses ha, lo desembotelló con gran admiración de Francos Rodríguez y con sobrado disgusto mío, puesto que había oído esas cosas el año pasado.

Y ya que he hablado de Francos Rodríguez, diré de este señor, que desconoce por completo á nuestro intelectual, ó que el del sombrero napolitano, que es la imagen viva del orgullo satánico, se humilla y arrastra ante los que pueden bombardear en cualquier periódico, pues si no, no se comprende que digan de él en el *Heraldo* que «quedó en «La Isla» con su aspecto humilde de pastor protestante». De pastor protestante, bueno, aunque más se parece á un jesuita disfrazado; pero lo que es de humilde, *nequaquam*. La humildad jamás entró en la mollera del de los chalecos de diácono.

Pero vamos con el discurso en el punto y párrafo en que lo dejamos ayer.

Después de Adán y Eva, digo de los Reyes Católicos, dijo el insulso intelectual esta sentencia que únicamente puede admirar á un Huebra; pongo por hortera.

«Y hay que hacerse rico para después poder ponerse á trabajar».

Después del para, poder, ponerse, casi casi los comentarios huelgan, como debían holgar todos los que son pobres. Pero ¿no os parece que jamás se dijo una majadería semejante? El trabajo es fuente de riqueza; según el intelectual, solo los ricos deben trabajar, luego á los pobres debemos matarlos donde los encontremos.

De todos modos no tiene nada de particular esa tontería puesta en sus labios, porque como él es un avaro, que si pierde cinco céntimos al tresillo toca el cielo con la mano, con eso pretende hacer la guerra á los intelectuales pobres.

Por lo demás ya podéis ir diciendo á los que trabajan para enriquecerse, que son bobos; que primero es ser rico y después trabajar ¡U!... poned aquí las palabras que os parezcan convenientes.

Más como nuestro sapientísimo intelectual (á cualquier cosa llaman alambra, digo lumbrera) es profesor de griego; ved qué parralito nos ha soltado en dicha lengua.

«Hay que hacerse rico para ponerse á trabajar. La riqueza exterior es un medio para buscar mejor la interior. Luego de lleno el estómago es cuando se descubre el vacío del corazón».

Supongo que ese luego querrá decir más tarde ó después; pero de todos modos, ¿qué ha querido expresar diciendo que después de lleno el estómago es cuando se descubre el vacío del corazón? ¿Si hubiera dicho el vacío del bolsillo! De todos modos, el dichoso párrafo que os envío, no deja de ser una mala traducción del griego ramplón que se enseña en las universidades.

Pero, sigamos:

«La fé misma ha de ser trabajo de creación de la verdad interior y no guerra de conquista de la exterior».

¡Admirable! ¡Sublime! ¡Piramidal! Nadie había dicho hasta ahora que la fe era una cosa subjetiva; ¿veis lo prodigioso, lo talentado que es nuestro intelectual sublime?

Con que la fe es trabajo de creación interior. Y los zapatos, ¿son también de creación interna?

«La inquisición ahogaba todo trabajo de fe».

Supongo que os ireis convenciendo de que nuestro intelectual tenía razón cuando afirmó que la historia es una mentira, pues mentir descaradamente es asegurar que la inquisición matara la fe, cuando todos sabemos que si arrastró la religión fué por las barbaries que se cometieron.

Pero indudablemente todos esos defectillos son los efectos de haber sido improvisado el discurso desde hace seis ó ocho meses, como lo prueba que sólo el *Heraldo* hablase del cura, del usurero y del cacique. ¡Ah, señores!, etc., etc., etc....

Más la España de aventureros y mendigos no ha sido menos traída y llevada; á cada momento sacaba nuestro intelectual un mendigo ó un aventurero, más ó menos decente, como si los llevara en el bolsillo donde guardaba las cuartillas del improvisado discurso. Es mucho papagayo nuestro intelectual.

Lo más gracioso es que con su improvisada oración no ha satisfecho, no ha agradado á nadie. Por Gijón todos dicen que para este viaje no necesitaba alforjas, digo, cuartillas.

El examen del problema religioso lo dejo para mañana.

Remitid fondos; pero no caigais en las redes del cura, del usurero y del cacique.

Vuestro.—Lord.

Desde Madrid

28 Agosto 1904.

Querido director y amigo: Leemos con mucho interés EL PORVENIR, y esperábamos que fuera el primer periódico local que publicase el discurso del señor Unamuno, hecho en Salamanca para Gijón. Cuando no sucedió así, como ya lo habíamos leído en *El Imparcial*, nos explicamos el silencio de ustedes por la escasa ó ninguna importancia del trabajo. (1)

Aquí se juzgan ya muy desfavorablemente las excentricidades del Rector salmantino y sus flagrantes contradicciones. Cuando tenía á García Alix en el ministerio y algunos amigos de ahí le coreaban, se inflaron mucho sus cosas y los rotativos le hicieron un nombre y un cartel, que ya van desdibujando hábilmente. Este hombre ha pasado ya.

Del viaje regio á Salamanca puedo asegurar á usted que no hay oficialmente nada decidido. El señor Maura quería dar á los representantes en Cortes la satisfacción de esa visita, solicitada con mucho empeño desde el verano pasado, y con insistencia apoyada en Palacio por próceres de la intimidad del monarca, que tienen amigos en esa ciudad; pero están tan embrollados los negocios políticos, y es tan inseguro todo á la hora presente, que no sería extraño que el viaje quedase en intención y se defiriese indefinidamente. Hasta después del 15 de Septiembre no se resolverá nada en concreto.

Tengo que volver á hablar de Unamuno, porque no es aquí un secreto que Domínguez Pascual lo tiene en estudio á virtud de requerimientos de la mayoría de los ministros. Desde que el Gobierno ha visto que ni

(1) No lo hemos publicado, compañero, porque nos lo sabíamos de memoria hacia tres meses y en EL PORVENIR lo hemos ido publicando á retazos. Recuerde V. el parralito «El cura, el cacique, y el usurero etcétera...» que soltó el hombre en Gijón y que nosotros tuvimos estereotipado ocho días. (N. de L. R.)

los republicanos lo aceptan, la situación resistente del Rector se ha aflojado mucho. Creíase aquí un cacique máximo, hombre peligroso que se llevaba de calle las masas, contando con las simpatías de los republicanos; pero convencidos ya de que el vacío se ha hecho á su alrededor, y que está sólo con sus excentricidades y fluctuaciones, el hombre peligroso se ha convertido en figurón de paja, y no será extraño que tenga que dejar el Rectorado.

En la Corte no se respeta más que á los que saben hacerse temer, teniendo á retaguardia núcleos de opinión que gritan y vociferan, interrumpiendo el concierto de paz aparente en que vivimos.

Las Cortes no reanudarán sus tareas hasta fines de Octubre, y para entonces creese que ya estarán concertados Villaverde y Moret, y en disposición de sustituir á Maura, cuando éste se decida á retirarse una temporada del poder.

Del 5 al 8 de Septiembre vendrá toda la familia real á la Granja, si no sufren alteración los propósitos que se han hecho públicos.

El tiempo ha refrescado, y si continúa así, pronto empezará el regreso á la Corte de los que veranean fuera.

Sin teatros, estamos aburridos. Nada más.

Suyo affmo. amigo,
El Corresponsal.

DE TOROS

El cartel de feria

Hay quien ha dicho que esta campaña va contra el comercio y contra los ganaderos. Y no hay nada más incierto. La responsabilidad de esta campaña debe recaer toda sobre la explotadora que es la que hace imposibles las ferias para los comerciantes de Salamanca, formando un cartel de toros que no tiene nada saliente que pueda atraer á los forasteros. Esta, pues, es la verdad á que se ajustan los hechos.

Todas las ganaderías son discutibles. Lo mismo pueden resultar mansos los toros andaluces que los de la tierra, pero también es verdad que aquellos son los toros que gozan de universal renombre.

Podrán salir mansos pero es sabido que la excepción no es la que forma la regla general, sino ésta la que ocasiona aquella y ciertamente que no es excepción la mansedumbre de los toros de Salamanca y Portugal, sino todo lo contrario.

Mas si unimos á la calidad de los toros la valía de las cuadrillas que han de lidiarlos será evidenciada la maldad del cartel que ha formado la explotadora.

Dos de los diestros que vienen, gozan como matadores uno más, que otro, de buena reputación, y son el Bomba y Lagartijo; pero ninguno de los dos son quien para dirigir la lidia en esta plaza donde siempre fué aplaudido el Guerra.

Podrán decirnos de los espadas de primera clase que no están en condiciones para agrandar al público, pero no ignora la explotadora que muchas veces, mejor aun que siempre, depende de la lidia que se les de á los toros el que éstos sean buenos ó malos.

Por consiguiente, es imprescindible, es indispensable la existencia de un buen director de lidia so pena de que la plaza sea un herradero como lo hemos de ver dentro de pocos días por estar entregada la dirección á manos inexpertas.

Mas sucede con esto, como con todo. Los espadas nuevos cobran menos que los antiguos y como la explotadora está entrapada, según dice, y quiere que el público la saque de las deudas que no nos interesan en nada, trae á los jóvenes, los que al aldo por ejemplo, de un Maz-

zantini que es ya un mal espada, pero que es el único director de lidia que tenemos, harán un papel envidiable y digno de aplauso.

Lo bueno que tiene es que todo lo que se diga es en balde, pues la explotadora no se enmendará nunca, ó sino al tiempo.

Todavía hemos de ver todas las ferias tres corridas de Clairac á cargo del Chico de la blusa.

A la explotadora hay que cantarle el tango del cangrejo.

Siempre p'atrás tú lo verás....

DIVISA.

Un artículo de Nakens

El ingreso de Manuel Bueno, en el campo de los que creemos firmemente que sin un Combes en España, no habrá regeneración posible, ha sido motivo de regocijo porque este joven periodista tiene condiciones muy estimables. El miedo á pasar por cursi le había alejado, y, á propósito de esta *multilla*, exhuma Nakens, su artículo «Me declaro cursi» publicado hace 14 años.

Como es un trabajo notable y de actualidad en todo momento, lo reproducimos á continuación, para que influya con el ejemplo de Manuel Bueno, en el ánimo de viejos y jóvenes que por temor á la nota de cursi no luchan frente á frente y cara á cara, sin dejar de utilizar ningún recurso, contra el funesto clericalismo.

«Los periodistas que, cumpliendo la consigna dada por los loyolas, llamaban cursis á los que no se encaban en una guerra civil más terrible que las anteriores?»

Lo cursi no era ni eso. Lo cursi era y es seguir la corriente de falsa devoción sin tener siquiera la disculpa de que les arrastra la creencia; confundirse con la turba que hace del culto materia de distracción, cuando no tapadera de acciones vituperables.

Puede ser cursi, y lo es á veces, la forma en que algunos atacan al clero, empleando palabras y frases que no encajan en la manera de decir hoy; pero ¿el acto de atacar?»

«Cursi combatir al clero! ¿Ese clero que ha cobrado del presupuesto desde el 35 acéceros de nueve mil millones de reales, ha sacado doble á los fieles y nos ha promovido dos guerras que cada una nos ha costado próximamente una cantidad igual!»

«Ese clero que da con su contingente al carlismo, y contingente tan feroz como Santa Cruz, y sus compañeros de tonsura y asceninato!»

«Ese clero que, servidor humilde del que posee, aun cuando lo haya adquirido robando, no tiene para el pobre y el desvalido ni palabra de consuelo ni pedazo de pan!»

«Ese clero cuyos jefes viven en el fausto mientras el pueblo emigra ó agoniza!»

«¿Cursi hablar de esto que afecta á la dignidad y la vida de la nación, hoy envuelto en la red que el jesuitismo le ha tendido!»

«¿Cursi el combatir la invasión frailuna, que embrutece y fanatiza, acapara y despuebla, preparando para lo porvenir días de sangre y de luto!»

No es por impiedad, ni por odio, ni por manía siquiera por lo que combato sin tregua ni descanso, al clericalismo; es porque veo en él la rémora para avanzar, el obstáculo para subir; es porque todo lo que la nación produce va pasando á sus manos; es porque dentro de poco, si no viene aquí un gran sacudimiento, España caerá por bajo de esas desdichadas Repúblicas americanas que el jesuitismo deshonra y devora; y no quiero que esto sea con la complicidad de mi silencio.

No podían faltar, y no faltan, alusiones al morrión de los progresistas, sintetizando en él la persecución al clericalismo. ¡Obre morrión, y qué mal le pagan los que sin él acaso no tendrían cabeza que sus mujeres adornasen, porque el clericalismo se la hubiera cercenado!»

Antes, cuando estos conflictos entre la reacción y la libertad se presentaba, la Prensa neocatólica estaba á un lado y la liberal á otro. Hoy ésta excede á aquélla en la dureza de los ataques y se distingue por su intransigencia, sin duda para justificar aquello de que los primeros serán los últimos y los últimos los primeros.

Si por aquí viniera el deslinde, que tan necesario es, entre los servidores del jesuitismo, más ó menos disfrazados, y los defensores de la libertad, más ó menos impacientes, aún pudiera aplaudirse á los clericales por lo que han hecho; mas como no será así, continuaremos en esta confusión de ideas sin saber nunca si el que está á nuestro lado es amigo ó enemigo.

De cualquier suerte, conste que, aun cuando conviniere todos en que es curial atacar á los enemigos de la libertad, yo continuaría mi labor, teniendo á título honroso el que así me calificaran; tan arraigada tengo la creencia de que España no será nada mientras tolere que el clericalismo chupe su savia y se le imponga y la domine.

Misceláneas

La Ley y Reglamento imponiendo el descanso dominical, que, según la Gaceta, debía comenzar á regir el próximo domingo 4 de Septiembre, no obligará hasta el 11 de dicho mes.

Y hace tres días decía Maura en Ontaneda, que tenemos que acostumbarnos á respetar las disposiciones de Gobierno y á ser serios en su observancia.

Hay que ir atando esta seriedad del Gobierno.

Y de su Presidente, por supuesto.

«Dos de los más importantes individuos» de la clase ó gremio de panaderos de esta ciudad, han llevado á El Castellano sus agravios y quejas contra el Ayuntamiento, porque les molesta, obligándoles á dar el pan de buena calidad y con el peso justo.

Y el vecindario no pasa día sin que culpe al Concejo de remiso para obligar á esos industriales á que no defrauden á los consumidores.

De donde resulta, que el Ayuntamiento es el frontón donde se estrellan todas las pelotas que la carestía de las subsistencias y el malestar de los administrados tienen constantemente en juego.

Estos «dos panaderos» son partidarios del pan sin peso determinado; otros opinan porque las piezas lleven grabada la cantidad que contienen.

Cuando el criterio de los industriales no es uniforme, y en las quejas del vecindario se observa unanimidad, no parece muy dudoso, caso de tener que fallar en este pleito, á quien había de concederse la razón en el agravio.

Por lo menos los que piden concretamente, llevan siempre mucho adelantado para que se les entienda sin grande esfuerzo.

Del Extranjero

Notas parisienses

La huelga de Marsella.—Temores.—Abandono de barcos.—La solución del conflicto.—Intransigencia.—Un manifiesto.

La huelga de las tripulaciones de la matrícula de Marsella y de los obreros del puerto principia á preocupar y producir temores en París, por los perjuicios que origina tanto al comercio como á los pasajeros.

La situación del más importante puesto comercial de la República se ha hecho por demás crítica, porque la huelga es ya general con la negativa de los contramaestres á embarcar, habiendo temores de que se agrave aun más por las amenazas de declararse en huelga que han formulado otras asociaciones obreras, lo que al parecer están dispuestas á llevar á cabo si no son atendidas las pretensiones de los huelguistas.

El número de estos asciende ya á 12.000, el cual va aumentando á medida que llegan á Marsella los barcos de la matrícula, los cuales son abandonados por sus tripulaciones en el momento que atracan al muelle, habiéndose registrado el gravísimo hecho de haber sido abandonado un vapor correo de la «Compagnie Trasatlantique» quince minutos antes de la hora señalada para su partida, teniendo sus calderas en presión y embarcados los pasajeros, lo que pudo dar lugar á una catástrofe.

El conflicto parece de difícil solución por las muchas exigencias de los obreros, entre las que se cuenta la de que el trabajo de á bordo sea reglamentado en la misma forma que el de tierra, cosa que es imposible por lo mucho que padecería el servicio y la disciplina que debe reinar en los barcos para su buen gobierno.

Los huelguistas celebran frecuentes reuniones en la Bolsa del Trabajo, y á su vez sigue idéntica conducta el sindicato de armadores.

Las conferencias que con huelguistas y patronos celebran las autoridades del puerto no han dado hasta ahora resultado alguno, ni hay esperanzas de que lo den las que se efectuen, por la actitud intransigente de los obreros, los que no han cedido ni en lo más

mínimo en sus primitivas pretensiones, conducta que contrasta con la de las grandes compañías de navegación: «Compagnie Transatlantique» «Messageries Maritimes» y «Chargeurs Réunis», que como los armadores de relativa modestia han acordado todas las concesiones que les son posibles sin grandes quebrantos para sus intereses.

Mr. Pelletan, ministro de Marina ha tomado diversas resoluciones para aminorar los perjuicios que el país está experimentando con la huelga, y entre ellas se cuenta la de que el servicio postal sea hecho por torpederos.

IGNOTUS.

París Agosto.

EL ALZA DEL TRIGO

Dicen de París que el alza iniciada en los mercados de trigo, tanto nacionales como extranjeros, durante la pasada semana, se ha acentuado durante estos últimos días.

La causa no es otra que las malas noticias que respecto á la actual cosecha se reciben de los Estados Unidos y las diferentes regiones de América.

Las cantidades que por consiguiente destinarán los Estados Unidos á la exportación serán muy reducidas.

Y, en efecto, una producción de 550 millones de bushels (hectólitros 492.500.000) no permitirá exportar más de 50 millones de bushels (hectólitros 17.500.000),—so pena de no dejar atendidas las necesidades interiores del consumo.

Las noticias que se reciben de los países exportadores indican que no se hallan dispuestos á cubrir los pedidos que se les hagan en nuestro continente. Sólo haría variar esta situación el que las cosechas de trigo de primavera é invierno en la República Argentina y la Australia fueran muy abundantes.

Estos dos países, y sobre todo el primero, están llamados á jugar un papel importantísimo en la actual campaña. Hasta el presente los campos de cereales en la Argentina presentan buen aspecto; sin embargo, no puede asegurarse nada respecto á la recolección, supuesto que las perturbaciones atmosféricas pueden influir eficazmente en el resultado de las cosechas.

Actualmente las exportaciones de trigo para Europa no son muy importantes; durante los dos últimos meses han representado una media semanal de 2.479.590 hectólitros.

De Salamanca

Por la Administración de Hacienda se ha notificado al Ayuntamiento de Navamorales la resolución del Tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda de 21 de Julio último, accediendo á lo solicitado por dicha Corporación municipal, declarando en su consecuencia válida y subsistente la venta de las fincas señaladas en el inventario de propios con los números 1.513 y 1.598.

En la administración de EL PORVENIR se venden, á 25 céntimos, preciosos alfileres de corbata, con el busto de nuestro ilustre jefe señor Salmerón.

Congreso Agrícola

El director general de Agricultura en telegrama y carta dirigidos al Presidente de la Comisión ejecutiva del Congreso agrícola manifiesta á fin de que aquel centro esté debidamente representado, autoriza á todos los ingenieros agrónomos de la región, para que asistan á las sesiones.

Referente al acreditado Colegio LICEO ES COLAR, publicamos un anuncio en 4.ª plana cuya lectura recomendamos á los padres de familia.

Esta mañana habrá tenido lugar la junta general de la asociación de médicos titulados del partido de Salamanca en uno de los locales del edificio de la Facultad de Medicina.

El objeto de la reunión, es el de hacer la clasificación de partidos y algún otro asunto de interés para la clase.

Conviene á los que padecen Hernias leer un anuncio que publicamos en cuarta plana.

Esta mañana ha salido para Fregeneda, pueblo de su residencia, nuestro particular amigo el teniente de infantería don Julián Rodríguez.

Habiendo terminado el plazo reglamentario y no habiéndose ordenado la formación de un cuerpo contra los siete concejales, de

dos suspensos en el Ayuntamiento de Casillas de Flores han sido reintegrados en sus puestos y cesado los interinos que habían sido nombrados para sustituirlos.

Se encuentra en Salamanca el arquitecto señor Belmás, con objeto de hacer entrega al Ayuntamiento del proyecto de alcantarillado reformado por dicho señor.

Por el Gobierno civil de San Sebastián se ha autorizado á don Modesto Santiz para remitir á Fregeneda á la consignación de don Mateo Lozano, seis escopetas y dieciocho carabinas.

El mejor anti-palúdico conocido es el ESANOFELE.

Ayer tarde se dió un gran revolcón un joven ciclista en el camino de la estación del ferrocarril.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Ha sido ascendido al empleo de capitán nuestro estimado amigo el médico militar del regimiento de Isabel II, don Emilio Seler.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Ayer llegó á esta capital el nuevo coronel del Regimiento de Lanceros de Borbón, que guarnece esta Plaza, don Alejandro Rosell,

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Anteayer un zulú que habita en la calle de Placentinos, maltrató de obra á un niño de corta edad y á la madre del mismo.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Se ha concedido autorización al Ayuntamiento de Valdelacasa, para celebrar una corrida de novillos el 16 del próximo mes.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las afecciones.

Ayer tarde, en una taberna del Paseo del Rollo, armaron un regular escándalo dos sujetos que habían abusado de la bebida. Intervino el sargento de vigilancia que condujo á uno de ellos detenido.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Han fallecido don Bernardino Dominguez Berrocal y la esposa de don Mateo Bautista Ramos.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del anti-palúdico ESANOFELE.

Han regresado de San Sebastián la esposa é hijo de nuestro correligionario y amigo señor Peramato.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los catarros de la vejiga.

El miércoles próximo termina el periodo para pagar sin recargo la contribución territorial industrial y demás conceptos.

Sirva de aviso á los contribuyentes que quieran verse libres de apremio.

Con el uso continuo del mineral de agua mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

Ultima novedad

Abanico Perfumado

J. ASIAIN.

PLAZA MAYOR, 1 y 2.

Se han circulado las oportunas órdenes para que sea conducido á disposición del Gobernador civil de Valladolid, el recluso en la cárcel de Salamanca, José de San Segundo.

AMA DE ORIA, se necesita en la calle de Varillas número 5, ha de ser joven y con leche abundante y fresca.

Si es casada ha de vivir en Salamanca y ha de tener buena conducta pudiendo criar en su casa y de ser soltera en la casa de los padres.

Dice el Noticiero:

«La salud pública»

Triste cosa es que todos los años por esta época se recrudezca la epidemia de viruela, enfermedad que se ha hecho endémica en Salamanca.

Que se diga que los periódicos son alarmistas, porque ante la evidencia de los hechos toda persona de recto sentir, no podrá menos de calificar de injusta semejante apreciación.

Desgraciadamente la viruela, que parecía circunscrita á la calle de Abajo, donde existe un foco desde hace seis ó siete meses, se propaga por la ciudad.

Esta mañana ha fallecido de la llamada hemorrágica, un joven procurador de los tribunales, domiciliado en San Juan de Barbalos, habiendo dicho caso producido gran alarma.

Bien sabemos que el alcalde señor Díez, pone todo cuanto está de su parte para atajar el mal, pero es menester que así sus subordinados como todos los señores médicos le secunden, única manera de que las precauciones que se adopten resulten eficaces.

También el vecindario en general se halla obligado á prestar su concurso en la campaña á las autoridades, que ni estas están en todas partes, ni pueden saberlo todo.

«No clama al cielo que el otro día ingresase en el Hospital, por el toro, un niño de unos cuatro meses de edad, atacado de viruela?»

«No clama así mismo que una criada atacada de dicha enfermedad, se largase á pie á su pueblo (distante de Salamanca cuatro ó cinco leguas, por que sus amos se disponían á trasladarla al Hospital.»

Callicida universal

El mejor y más inofensivo de cuantos se conocen.

PRECIO UNA PESETA

Pídase en todas las farmacias

El profesor de primera enseñanza de la villa de Peñaranda, don Elias Arias Camison, representará á los maestros de primera enseñanza de aquel partido, en la comisión provincial que haya de ofrecer sus respetos al rey, cuando éste visite á Salamanca.]

SANOL PIZA, INVENTO INFALIBLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

Dicen de Ciudad-Rodrigo que hallándose el obrero Ildelfonso González Prieto, en unión de otros compañeros colocando una piedra en la casa que en construcción tiene en la calle del Enloado la señora doña Dolores Méndez Risueño, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo al andamio y da este al suelo, donde quedó inmóvil.

Avisados los facultativos señores Hernández y Yepes reconocieron al lesionado pudiendo apreciar, que su estado era gravísimo, por lo que con las debidas precauciones fué trasladado al Hospital.

A las siete de la tarde de anteayer falleció el desgraciado Ildelfonso, el cual era natural y vecino de dicha ciudad, de 33 años de edad, casado y deja una hija.

Le ha sido practicada la autopsia de la cual parece resultar que el desgraciado Ildelfonso falleció á consecuencia de colapso traumático, congestión cerebral de igual naturaleza y fractura craneal interna.

El juzgado instruye diligencias.

El jueves último contrajeron matrimonio en la parroquia de San Andres de Ciudad-Rodrigo, (intramuros), la señora doña Enriqueta Demenech y don Joaquin Dominguez empleado en las oficinas de la compañía del ferrocarril S. F. P.

Ayer tarde fué atropellado por una caballera que montaba un forastero, un joven ciclista en la calle de San Pablo, este resultó ileso afortunadamente; pero la maquinaria bastante averiada.

El jinete disculpa el accidente debido á una imprudencia del ciclista.

En la inspección municipal se halla depositada una perra de caza que se halló extraviada en la vía pública.

Ayer tuvo lugar la segunda de las anunciadas conferencias pedagógicas, con asistencia de público más numeroso que en la anterior.

Ocupaban la presidencia las mismas personas que en la primera.

La conferencia estaba á cargo de la profesora de la escuela pública de Candelario doña Encarnación Valiente, quien después de un florido preámbulo dá lectura á su trabajo que tenía por tema: «La voluntad.—Psicología de esta Facultad.—Enfermedades que puede padecer.—Cultura positiva y negativa de la voluntad.»

Al terminar la lectura es justamente aplaudida con entusiasmo la senorita Valiente.

flores Martín, Rivas, García, Sánchez, y Martín Rojo.

Hoy á las once tendrá lugar la tercera y última conferencia.]

Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

DEFUNCIONES

Dolores Santiago Rodriguez y Bernardino Dominguez Berrocal.

NACIMIENTOS

Carmen Vicente Blanco, Antonio Cordovilla González, Jesús Rodríguez Hernández, Josefa Manzano Marugan y Arturo Muñoz Esaudero.

Ayuntamiento

JUNTA DE ASOCIADOS

Bajo la presidencia del Alcalde señor Díez, celebró sesión esta mañana á las ocho la junta municipal de Asociados.

Asistieron los concejales señores Mirat, García Polo, García y García, Abarca, Juárez, Durán, García Tejado, Angoso y Villar, y los vocales señores Miguel, Sanz, Sánchez García, Romo, Romero, Sánchez y Crespo.

Se aprobó la jubilación del consejero del Ayuntamiento don Justo García clasificándolo con 1.250 pesetas anuales; se aprobó también la consignación de las 20.000 pesetas acordadas para solemnizar la venida de don Alfonso; é igualmente se aprobaron el pliego de condiciones para la subasta del alumbrado eléctrico y las bases de transacción con los propietarios de la acera norte de la Plaza de la Verdura para expropiar las casas que motivaron el litigio con el Ayuntamiento con motivo de la construcción del mercado.

Quedó también aprobado el presupuesto adicional refundido, y sin ningún incidente digno de mencionarse se levantó la sesión.

Servicio telegráfico

Propaganda republicana

Madrid 29, 2º 30.

El martes próximo se celebrará en Avilés un gran mitin de propaganda republicana, en el que tomarán parte los señores Azcarate, Melquiades Alvarez, Muro, Menéndez Pallarés y otros prohombres del partido republicano.

Un crimen

Madrid 29, 2º 30.

En Guadix ha sido muerto de un tiro un hombre que se hallaba sentado junto á un arbol tomando el fresco.

Lo de Tanger

Madrid 29, 2º 30.

Dícese que ya se ha recibido en la legación de Inglaterra la contestación del Sultan á las reclamaciones del Reino Unido sobre la detención del Menebhi.

Parece ser que el Sultan se niega en absoluto á admitir las reclamaciones.

Atribúyese á esto extraordinaria importancia, creyéndose que la situación se ha puesto muy grave.

Obispo fallecido

Madrid 29, 2º 30.

Las últimas noticias que se han recibido de Ciudad-Real manifiestan que el obispo de aquella diócesis ha fallecido.

El cadáver se halla expuesto al publico.

Dícese que ha hecho testamento, dejando su fortuna á las comunidades religiosas.

Un incendio

Madrid 28, 2º 30.

dicen que cada vez reviste caracteres más alarmantes el incendio de petróleo, desarrollado en aquel puerto. El número de víctimas y el de personas desaparecidas es muy grande. Trátase de localizar el incendio ante el temor de que dure aun varios días sin lograr extinguirlo.

Lerroux en Coruña

El diputado a Cortes por Barcelona llegó ayer a Coruña. Hoy se celebrará un mitin, en el que el señor Lerroux desmentará valientemente a los caciques gallegos y desmentará las columnias propaladas contra el por monárquicos y clericales. Mañana dará otro mitin en Ferrol.

Eduardo VII

El rey de Inglaterra continúa muy mejorado de la enfermedad que padece. Los médicos que le asisten, confían en que ha de estar curado muy en breve.

Anarquistas expulsados

De París han sido expulsados gran número de anarquistas pertenecientes a diversas naciones.

De política

Cada día que pasa se acentúa más la creencia de que para fines de año o comienzos del próximo, ocupará el señor Dato la presidencia del Consejo de ministros.

La guerra ruso-japonesa

Los tripulantes del «Askold»

Los tripulantes de los buques rusos Askold y Gorossowi, han salido de Shanghai con dirección a Croustadt. Antes de partir dieron palabra de honor de no intervenir en la actual guerra.

Un préstamo

Madrid 29, 2'30. El Japón ha hecho a Corea un préstamo de siete millones y medio de francos, para que realice algunas reformas en el ramo de Hacienda.

Merced a este préstamo, los japoneses dirigen las relaciones de Corea con los demás Estados, y quedará suprimido en dicho imperio el empleo de la moneda coreana.

El general Oku

Madrid, 29, 2'30. Despachos de Tokio dicen que el general Oku atacará An-chiantán.

Añaden que dicho general atacó ayer por su parte a los rusos An-Ping, desconociéndose los resultados de la batalla.

Port-Arthur tomado?

Madrid 29, 2'30. En Londres se han recibido varias noticias de Tien-Tsin recogiendo el rumor de que los japoneses habían entrado en Port-Arthur.

También en San Petersburgo circularon ayer idénticos rumores.

Arriendo de Prados y tierras de labor

Se arriendan los Prados y ocho lotes de tierras de labor de ciento treinta fanegas próximamente cada uno, pertenecientes a la Dehesa titulada Las Vegas, sita en el término de Castronuevo, provincia de Zamora. El arriendo de los Prados se hace por dos años y el de las tierras de labor por cuatro y se verificarán mediante pública subasta el día 4 de Septiembre, a las once de su mañana en la Notaría de don Juan Firmat y Cabrera, Plaza de San Gil (Zamora), bajo el tipo mínimo de doce mil pesetas anuales los pastos y ciento cincuenta fanegas de trigo anuales cada lote de tierras. El pliego de condiciones estará de manifiesto hasta el día de la subasta en la referida Notaría, en el despacho del administrador don Sixto Morán Arroyo, Plaza de Sagasta, número 21, Zamora, y en la casa del Montaraz de la Dehesa.

Ferro-Quina Bisleri

El uso de este floor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago. El ilustre Prof. ENRIQUE MORSELLI, escribe: «Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histérica.»



¿Queréis la Salud? MILANO

Depositario: A. BOLANDO-Barcelona

VENTA

en todas las Farmacias y Droguerías.

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

DIRECTOR PROPIETARIO: **D. José Maños Casaux**

Calles del Silencio, 1 y Tostado, 1, SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo a las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad. La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases, distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, 1 y TOSTADO, 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones. El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza. Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad. En la escuela que a cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingreso en Normales é Institutos. Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que desean obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre. Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos, que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados. Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación variada, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Previa autorización se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

Gran Café, Hotel y Restaurañ de Pasaje
39, PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINO CHAPADO

Espaciosos comedores.-Servicios esmerados

Precio, desde 2 pesetas cubierto

—Carruaje á la Estación—

TELÉFONO, NÚM. 7.—Salamanca

EL PROGRESO

de las Industrias Salmantinas

MIRAT É HIJO

FABRICAS

- de Abonos Químicos y Minerales.
- de Acido sulfúrico.
- de Acido nítrico.
- de Superfosfatos.
- de Almidones.
- de Pastas para sopa.

ALMACENES

- de Garbanzos (primero de Castilla).
- de Sales amoniacales.
- de Sales potásicas.
- de Sales nítricas.
- de Escorias Thomas.
- de Fosfatos minerales y de huesos.

Molienda y Tamizado mecánicos

18 Medallas y varios Diplomas

Catálogos.—Listinos.—Consultas gratis.

hija, mató á su esposa una santa criatura, una mártir, para casarse con la amante. Pero no logró su objeto, porque descubrióse el asesinato y el miserable fué ahorcado. —¡Qué horror!—balbuceó Gemma con involuntario espanto. —¡Es terrible!—añadió la madre, sin apartar los ojos del cráneo,—y como pudo el señor Julio conseguir la cabeza? —Eso no lo sé señora,—respondió sombriamente Franz con los labios apretados. —La señora Toasca replicó con naturalidad: —¿Y la cómplice del asesino? Franz se estremeció ante tanta audacia y con voz aguda exclamó: —Desapareció... huyó... Quizás á estas horas mientras vos y yo hablamos, ella se ha formado otra familia, ó quizás viva tranquila con su hija, que probablemente lo ignorará todo, y está persuadida de que el secreto de su horrible pasado, se halla sepultado con sus víctimas. Pero yo creo en un Dios de justicia, señora, y estoy persuadido que también para ella llegará el castigo. Había pronunciado estas palabras con una voz tan sorda que la señora Toasca se estremeció, palideció. Pero repuso con voz tranquila: —Yo también lo creo, señor. La entrada de Julio interrumpió á aquellos discursos que comenzaban á parecer extraños á la viuda y á su hija, por el interés que demostraba aquel joven en una cosa que podría conmovirle, pero no hasta tal punto. Pero Franz las había dicho áte acababa de

Sí, aquella mujer cuyas facciones delataban que había sido bellísima, era ella, la infame que había impulsado á su madre á la tumba y á su padre al patíbulo. Aquella joven era el fruto del delincuente amor de los dos desgraciados. Era su hermana, pero no tendría piedad. La odiaba como á la madre, y las aplastaría sin misericordia. Pero para conseguir su fin no debía dejar traslucir ninguna sospecha, procurando no traicionarse hasta el momento oportuno. Era preciso que callesen ellas mismas en el lazo que él las tendiese. Todos estos pensamientos le habían relampagueado por la mente en un momento y bastado para que recobrase completamente toda su calma. Hizo una respetuosa inclinación á las dos señoras. —Os ruego que os sentéis,—dijo indicándoles el diván.—El señor Julio no tardará mucho en volver, si deseáis hablar con él. La señora Toasca sonrió con dulzura. —He venido precisamente, aunque me siento algo débil todavía,—dijo—pero si supiérais cómo deseaba expresaros mi gratitud por haberme salvado la vida. —¡Oh, sí, le debemos el que la felicidad haya vuelto á nuestra casa!—añadió Gemma con entusiasmo. Y sus ojos expresaron un reconocimiento tan intenso que hubiera conmovido á cualquiera. Pero Franz permaneció insensible, aunque contestó con cortesía:

CALENDARIO

Hoja de mañana.—Día 30 de Agosto
Santa Rosa.
Sale el sol á las 5'26. Pónese á las 18'37.

MERCADO DE CEREALES

Y LEGUMINOSAS

Trigo candeal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca.
Centeno: nuevo: 38 á 38 reales.
Cebada: nueva: 28 á 39 id.
Algarrobas: nuevas: 36 y 37 id.

Tamames

En el mercado de ayey en esta villa han regido los siguientes precios:
Trigo: á 47 reales.
Centeno: 38 id.
Cebada: 34 reales.
Algarrobas: 44 rs. id.
Avena: á 21 reales.
Harina de 1.ª, 18 rs. arroba.
Patatas, 6 re. arroba.
Vino de la Sierra, 19 rs. cántaro.

El Corresponsal.

GRAN CAFÉ RESTAURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.—Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

DE
Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blancos y tintos. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.

Se sirven á domicilio desde 8 litros en adelante.

Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

SANTIAGO Y MAESO

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados están dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes

y tiendas de coloniales

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid

Única que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Cordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Lonja de la Cárcel número 5** y **Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de intestinos secos, de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19
SALAMANCA

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUNÉS)

Doctor Riesco, 39, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se venden bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Liceo Escolar

COLEGIO DIRIGIDO POR

D. Pedro González García

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado

PLAZUELA DE LOS BANDOS, 5, SALAMANCA.

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último ONCE MATRICULAS DE HONOR, DIECINUEVE SOBRESALIENTES Y QUINCE NOTABLES en cuarenta y nueve exámenes.

Este Centro de enseñanza, ha superado, por lo tanto, muchísimo en matriculas de honor á los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos, es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

Los alumnos del Liceo Escolar han hecho durante todo el Curso vida colegiada, no han salido solos ni una vez fuera del Establecimiento, los de segunda Enseñanza é ingreso, y en general no se han tolerado complacencias perjudiciales que quieren los padres evitar en el mero hecho de no dejar á sus hijos sin la debida vigilancia.

Creyendo por experiencia indiscutible, que en viviendas raquíticas de casa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegio, este centro de enseñanza ha sido instalado para los cursos sucesivos en local céntrico y amplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse á las diversiones propias de la edad, jugar á la pelota, y, en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, vigilados de Facultad, instituto é ingreso en la segunda enseñanza para los exámenes de Septiembre.

Para profesorado, pensiones organización y demás detalles, pídanse reglamentos y cuantas noticias precisen al director.

Platería, Joyería y Relojería

VIUDA É HIJOS DE FERNANDO GARCÍA

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción.—Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

No más Hernias

Gabinete Mecanoterápico
DE MADRID

PRECIADOS, 34 Y 36

Para la curación de hernias (quebradas) y deformidades de huesos (pecho, espalda, piernas, etc.) por medio de los aparatos modernos articulados mecánico-reguladores de presión gradual.

El Médico especialista de este Gabinete advierte que las personas que desean consultarle, escriban antes al Gabinete para decirles el día que hace su visita á Salamanca, pues esta consulta no tiene nada que ver con otras que se anuncian en los periódicos de la localidad y son dadas por dependientes de ortopedicos pero no por médicos.

Los anuncios nuestros dicen: «Consulta Médica especial único modo de evitar confusiones demostrando ser médico quien la dá.»

Cartas á don Tomás Serna. Preciados, y 36, Madrid.

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1906 admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

Almacén de maderas

DE

FLORES Y COMPAÑÍA

Afuera de Santi-Spiritus

Carretera de circunvalación

(Junto á la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias

Precios económicos

PEÑARANDA

Precios en el mercado de ayer:
Trigo de 46 á 47 reales fanega.
Cebada de 27 á 28.
Centeno de 35 á 36.
Algarrobas á 37.
Lentejas á 36.

El Corresponsal.

DE GUIJUELO

Cotización del día de ayer.
Trigo: 47 reales las 94 libras.
Cebada: 32 rs. fanega.
Centeno: 34 id.
Algarrobas: 39, fd. id.
Patatas: 6 reales arroba.
Vino: 20 reales cántaro sin derechos
Aceite: 43 reales arroba.

El Corresponsal.

Venta

En la imprenta de este periódico se vende buen papel para envolver.

—Mi buen maestro estaría muy contento si pudiese oiros.

—Se lo repetiremos también á él, no lo dudeis—replicó sonriendo la señora Toasca;—pero os lo ruego, señor, no esteis en pié por nosotras. Sentiría mucho que os estorbásemos.

—De ningún modo, señora; por el contrario, celebros mucho haberos conocido personalmente, porque, si no me engaño, vos sois la señora que padece desde hace mucho tiempo una enfermedad en los intestinos.

Con efecto, el doctor Julio le había hablado al joven, diciéndole que la enferma vivía enfrente de su casa.

Y él no se había preocupado de preguntarle el nombre.

¡Si lo hubiese sabido!

—Precisamente,—respondió Laura.—He sufrido tanto que sólo esperaba la muerte, cuando la providencia me envió al doctor Julio.

Y aquí la madre y la hija empezaron á deshacerse en elogios que el joven parecía escuchar con gran atención.

Pero en realidad no los oía.

—Si estudiáis con tal maestro forzosamente seréis un buen médico,—dijo por último la señora Toasca.

—¿Y desde hace mucho que estáis con él?

—Sólo de un mes á esta parte, señora, y yo también le debí la vida al señor Julio. Hacía dos años que padeecía una terrible enfermedad nerviosa, para lo cual al parecer no había remedio, y sin embargo el doctor Julio me ha curado.

—¿Qué reconocido debéis estarle!—exclamó Gem-

ma con una emoción que no pudo reprimir.—Meréce toda la admiración y la simpatía que inspira.

Sus mejillas morenas se habían hecho purpúreas, y sus espléndidos ojos de zafiro brillaron de tal modo que Franz quedó deslumbrado.

—¡Que le ame!—pensó frunciendo ligeramente el entrecejo.—Así mi venganza sería doble.

Le arrancó de su ensimismamiento una exclamación.

La señora Toasca que miraba curiosamente lo que había á su alrededor vió la hilera de cráneos sobre un estante que contenía varios instrumentos de cirugía y aparatos para las enfermedades nerviosas.

—Mira, Gemma, qué calaberas,—dijo.—Y pensar que pertenecieron á personas que han vivido, sufrido, y gozado como nosotros.

En los ojos de Franz brilló un oscuro relámpago.

—La ciencia médica es hermosa, divina,—añadió la joven;—sin embargo cuando pienso que sobre los pobres pesan dolores y miserias aun más allá de la tumba y que sus cadáveres hechos pedazos se los disputan los médicos que después de haber estudiado con ellos todos los fenómenos que ofrece la naturaleza, se sirven aun de sus restos para adorno de sus gabinetes de estudio, siento un escalofrío de espanto, de horror.

—No siempre esa especie de restos son pobres personas,—dijo con voz lenta Franz, mirando á la señora Toasca.—Mirad, por ejemplo, ese cráneo que conserva aun todos los dientes. Ese pertenecía á un hombre de la buena sociedad, que habiéndose ensombrado de una mujer infame, con la cual tuvo una

Exposición económica

Sección de Economía

Exposición de Economía

Exposición de Economía

Exposición de Economía

Exposición de Economía

Exposición de Economía